

# EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Noticias Estranjerias.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

(del «Diario de Barcelona.»)

París 27 de mayo.

Ayer, y despues de dos elecciones, quedó completada la comision de los Treinta. Los grupos de la izquierda tienen en esta comision mayoría completa. No sin inquietud acoge la opinion pública la formacion de una comision que puede provocar una crisis ministerial y suscitar graves obstáculos poco tiempo despues de las complicaciones que se han conjurado con la visita del Czar á Berlin.

En las votaciones, desde el principio de la sesion de ayer, hubo seiscientos votantes, anulándose tres papeletas. La mayoría absoluta eran 299. Muchos diputados de los grupos de la extrema derecha y de los bonapartistas se abstuvieron de votar, dejando el campo libre á los grupos de la izquierda.

Hé aquí los nombres de los diputados elegidos en la primera votacion: MM. Waddington, Le Royger, Rampon, Bazo, Christophle, Scherer, Alberto Grevy, Vacherot, Julio Cazot y de Marcere. Se procedió inmediatamente á segundas elecciones para los cinco individuos que faltaba elegir por mayoría relativa. Los elegidos fueron: MM. Delsol (centro derecho), de Sugny (derecha), Adnet (centro derecho), y Adriano Leon (centro derecho).

Habiendo fracasado la candidatura de M. Gambetta en las dos primeras votaciones, no quiso entrar en la comision por la pequeña puerta de la mayoría relativa. Retiró su candidatura, antes de procederse á segundas elecciones, como tambien MM. Drisson, de Mahy y Rolland. Así aparentó que dejaba triunfar á cinco diputados de la derecha para asegurar la representacion de la minoría. La verdad es que hubiera deseado sacar triunfante toda la candidatura republicana por mayoría absoluta. En resumen; la nueva comision de los Treinta cuenta en su seno á un individuo de la Union republicana, seis individuos de la izquierda republicana, doce del centro izquierdo, siete del grupo Lavergne, tres del centro derecho y uno de la derecha moderada.

Los republicanos están contentísimos de su brillante victoria, y se prometen utilizarla lo mas pronto posible. Segun todas las probabilidades, nombrarán á M. Lavergne presidente de la nueva comision, y M. Ricard será nombrado ponente. Siendo éste ardiente partidario de la eleccion por grandes circunscripciones, la eleccion de los republicanos muestra bastante su intencion de no admitir la eleccion por distritos. De todos modos, estando convenidos en que conviene activar la taréa todo lo posible, y habiendo prometido M. Ricard presentar su dictámen á la mayor brevedad, acaso á principios de la semana próxima, los grupos de la izquierda esperan ver votado el proyecto de ley sobre elecciones de senadores y la ley electoral para el día 15 de junio lo mas tarde, á fin de poder discutir entónces los presupuestos. Pero este plan, para llevarlo á término, necesita una extrema vigilancia, y sobre todo mucha moderacion.

Así lo declara esplicitamente el periódico de Mr. Gambetta, y con este motivo encarece vivamente á sus amigos de la Cámara que estén sobre aviso, y dice: «El mayor peligro consiste en creer que el camino es seguro, porque se ha burlado al adversa-

rio. Puede mas adelante encontrarse reforzado y emboscado. Seamos prudentes y permanezcamos unidos para ser fuertes, y salir vencedores de las luchas en que se juega el porvenir de la república.»

Háblase mucho de una carta reciente publicada por el jefe del centro izquierdo, Mr. Casimiro Perrier: en ella trata de explicar que si él y sus colegas del centro izquierdo que eran ministros en tiempo de Mr. Thiers, aceptaron entónces la eleccion por distritos, propuesta por Mr. Dufaure, era en compensacion de la eleccion por grandes circunscripciones propuesta en el mismo proyecto para la eleccion de senadores.

Las pesquisas verificadas recientemente en Lion han causado alguna emocion todavia no calmada. Buscando el motivo de ello, algunos periódicos han pretendido ser motivadas por una carta dirigida por Mr. Le Royer á un ex-concejal, y ocupada en correos. Supónese que el autor de esa carta es M. Gambetta.

La comision que entiende en la ley de Imprenta se ha reunido y ha acordado las siguientes bases: Represion enérgica de todo ataque á la Constitucion, las Cámaras y el presidente, y prohibicion de discutir dicha constitucion hasta el 20 de noviembre de 1880; modificacion de la facultad concedida al prefecto de prohibir la venta de los periódicos en las calles; suavizar la legislacion penal en materia de noticias falsas publicadas de buena fé; introduccion de nuevas penas para reprimir los abusos de los periódicos que publican escándalos; establecimiento de un jurado especial cuya formacion se encargará á los jueces de paz y á los Consejos generales reunidos bajo la presidencia del tribunal civil. Por lo dicho puede adivinarse lo que será el proyecto de ley.

Acaba de fallecer el baron de Theil, amigo y colaborador de M. Berryer; pertenecia al colegio de abogados desde el año 1829. Era nieto del célebre teniente general de los ejércitos del rey, el baron de Theil y de Chars, director de la Escuela de Auxonne en tiempo de Luis XVI, á la época en que se educaba allí Napoleon Bonaparte. Su entierro ha sido muy concurrido.—D.

Londres 29 de mayo.

La Bolsa en general se ha mantenido hoy bastante firme, pues á última hora se ha desvanecido un ligero pánico, referente á algunas compañías de ferro-carriles ingleses que ha resultado ser una pérdida maniobra de un grupo de especuladores escoceses. Los fondos estranjeros siguen pedidos. Los brasileños en alza, despues de la gran baja ocasionada por la crisis de Rio Janeiro.

Los españoles el 3 por 100 á 21 con tendencias á la baja y poco pedido.

El consejo de tenedores estranjeros ha recibido aviso de haber sido interpuesta demanda ante el tribunal de Comercio (Court of Chancery) con objeto de impedir al susodicho consejo haga uso alguno de los pagarés de la compañía de Rio-tinto, depositados en el Banco. Esto proviene de que el consejo de tenedores se proponia canjear estos pagarés por acciones de la compañía de Rio-tinto.

El gran acontecimiento del día es la victoria de «Galopin» en las célebres carreras de caballos de Epsom, y en el premio del Derby.

Ya desde por la mañana muy temprano ofrecia

Londres un aspecto inusitado. En vez de la muchedumbre atareada y presurosa que llena sus calles y plazas, se veian discurrir por ellas numerosos grupos vestidos de día de fiesta y multitud de vehículos de todas formas y dimensiones destinados á conducir á Epsom las miles y miles de personas que se proponian concurrir á esta fiesta nacional.

Mas tarde las estaciones de todos los ferro-carriles que á Epsom conducen se vieron materialmente sitiadas por una turba multa deseosa de evitar el polvo y el sol que tan incómodo hacen el viaje en carruaje hasta el hipódromo.

Una vez allí, la concurrencia era inmensa, pero inmensa á la manera inglesa, es decir, tan numerosa, que habia miles y miles de metros cuadrados cubiertos de muchedumbre, pero tan apiñada, que no solo el circular sino hasta el moverse ó el cambiar de sitio era imposible.

En la tribuna real que frente al poste de llegada acaba de ser construida para uso de la Real familia, habia los príncipes de Gales y sus hermanos y hermanas los príncipes de Hesse, los príncipes Cristian, los marqueses de Losne y los duques de Edimburgo.

El resto de las tribunas estaba ocupado por todo cuanto perteneciente á los mundos aristocratico y financiero encierra Londres, y el golpe de vista era real y verdaderamente encantador, y hubiera sido mas agradable si no hubiera hecho un calor tan espantoso como el que á todos sofocaba.

El Derby de este año, que es el 96° que se ha corrido desde su fundacion, ha ofrecido algunas peripecias que no carecen de interés.

A principios de mes, el favorito era un caballo llamado «Holy Friar» que fué retirado por la muerte de su propietario.

Los sportmen toman entonces por favorito otro llamado «Camballo» que hace seis dias cogió un aire que obligándole á guardar cuadra, no le permitió tomar ayer parte en la corrida.

Dos decepciones consecutivas habian causado cierta perturbacion en las apuestas, pero la opinion pública designaba desde anteayer como vencedor á «Galopin», caballo del príncipe Batthyany que, en efecto, montado por Morris, venció á los 18 concurrentes que le disputaban los cinco millones de reales en que consiste el premio, teniendo en cuenta, á mas del importe del premio oficial, el de las apuestas particulares y el de las cotizaciones de los clubs.

En política continua causando gran impresion el artículo del «Times» que analicé en mi última carta, y que por mas que no sea muy favorable ni al señor Disraeli ni á su política, indica de todos modos que Inglaterra se propone tomar una parte activa en las luchas de la política europea.

Este es el punto de vista inglés; el alemán es bastante diferente, pues la «Gaceta de la Bolsa» de Berlin ha publicado algunas revelaciones curiosas sobre el incidente que ha motivado la intervencion de la Gran Bretaña.

«Inglaterra, dice el diario alemán, temia que un conflicto europeo pusiese en peligro su influencia en Oriente, dando lugar á que la Alemania y la Rusia se entendieran á costa suya. La intervencion no ha sido ni oportuna ni hábil, pues no ha servido mas que para humillar á Inglaterra.»

Lo que creo sea real y verdaderamente el secre-

to de este incidente es que la Gran Bretaña no se halle de manera alguna dispuesta á apoyar con las armas sus reclamaciones. Como por un lado, en el estado actual de la política europea, las intervenciones diplomáticas que no tienen el apoyo de las armas de nada sirven, y como por otro el interés que los asuntos europeos inspiran al pueblo inglés ha sido, es y será pura y simplemente secundario, la nota del señor Disraeli, sin dejar de tener cierta importancia, no debe considerarse como la expresión de la conducta que en caso dado seguiría Inglaterra.

La cuestión queda, pues, resumiendo, reducida á saber con qué amenaza Inglaterra á la potencia europea que se atreva á turbar la paz.

La «Pall Mall Gazette» publica hoy un largo y razonado artículo sumamente favorable á la situación actual de España, en el que, comentando muy detalladamente el preámbulo escrito por el señor Ayala al decreto sobre imprenta, aprueba calurosamente sus conclusiones y deduce del espíritu general de esta medida que el actual gabinete se ha decidido por fin á emprender con mano firme y liberal la regeneración de España.—H.

El gobierno de Sajonia-Weimar ha pedido al Consejo federal del nuevo imperio alemán la supresión de las contribuciones que pagan los Estados federales para completar los gastos generales del imperio. La pretensión ha disgustado tanto más en Berlín cuanto que el delegado de Sajonia-Weimar en el Consejo federal ha declarado terminantemente que antes de dar aquel paso su gobierno se había puesto de acuerdo con otros varios de los que constituyen la federación.

Es un síntoma de oposición contra la influencia dominante de Prusia, que puede tener sus consecuencias. Para apreciarlo basta saber que el pacto federal los gastos generales del imperio, y especialmente los del ejército, se cubren con los productos de las aduanas, y cuando no bastan, con subsidios proporcionales de todos los Estados confederados.

Entretanto la Cámara de los señores prusiana lleva á paso de carga, como vulgarmente se dice, la discusión de las leyes llamadas eclesiásticas, votadas por la Cámara de los diputados. La relativa á la supresión de las órdenes y congregaciones religiosas ha sido votada sin modificaciones en primera lectura, y todo indica que lo mismo sucederá en las dos lecturas restantes.

Para que nuestros lectores formen juicio acerca del proceso Duchesne, que se ha fallado ahora por el tribunal de primera instancia de Lieja, diremos que en una carta dirigida el 9 de setiembre de 1873 al arzobispo de París, Duchesne ofrecía asesinar al príncipe de Bismark mediante la suma de 60.000 francos. Al mismo tiempo transmitía un folleto cifrado, á fin de que la correspondencia no pudiese ser sorprendida.

Otra carta sin fecha fué dirigida al mismo prelado, con una fotografía del autor y las señas de su domicilio, calle Leopoldo en Seraing (Bélgica.)

El 21 de setiembre Duchesne dirigió al mismo arzobispo un despacho cifrado, en el cual confirmaba lo que decían las cartas anteriores, y manifestábase dispuesto á proceder sin tardanza. Este despacho llevaba un membrete con las iniciales H. P.

Monseñor Guibert comunicó inmediatamente esos documentos al gobierno francés, el cual los trasladó al gobierno belga.

Duchesne ha confesado, en varios interrogatorios, haber escrito las cartas; pero alega que se encontraba en estado de embriaguez y que se las dictó un amigo, al cual no ha querido nombrar, por evitarle, según dice, disgustos.

Trátase, pues, de resolver si estos hechos caen bajo la aplicación de las leyes penales.

La Cámara del Consejo por unanimidad ha declarado que «no,» pues que la ley no castiga la tentativa de un crimen ó delito á menos que la resolución de cometerlo se haya manifestado por «actos exteriores» que formen un principio de ejecución.

## Noticias varias.

### EL HOMBRE DE LA BALA DE CAÑÓN.

Llama la atención en estos momentos en París, un hombre que se ha hecho célebre por su fuerza extraordinaria y que es conocido generalmente por el hombre de la bala de cañón.

M. Holtum, que así se llama el hércules, ha alcanzado grandes aplausos en las funciones que ha dado en el teatro de Folies-Bergère. El más notable de sus ejercicios consiste en cargar un cañón á la vista del público introduciendo en él una bala cuyo peso pueden comprobar los espectadores; colócase luego al otro extremo del escenario, se hace fuego y M. Holtum recoge la bala al vuelo.

Un espectador incrédulo manifestó un día alguna duda pretendiendo que allí había trampa. En el teatro de Folies-Bergère, la mayoría del público afirmaba que había sustitución de bala; que la verdadera era escamoteada recibiendo M. Holtum de los bastidores otro proyectil que le tiraban con mucha destreza en las manos en el momento preciso.

Vivamente herido en su amor propio, M. Holtum propuso que se le designase un punto cualquiera donde no hubiese bastidores, como, por ejemplo, en medio de un campo. Una persona cualquiera colocaría ella misma la bala en el cañón haciendo en ella las señas que tuviese por conveniente, obligándose M. Holtum, en el caso de que no recogiese al vuelo la bala saliendo del cañón cargado con pólvora, á entregar 5.000 francos para los pobres; además, daba 3.000 francos á quien quisiese recoger la bala en su lugar.

El experimento ha tenido lugar, obteniendo un resultado completo.

«M. Holtum, dice un testigo ocular, es un hombre de una musculatura admirable y de una fuerza extraordinaria. Antes de proceder á sus ejercicios, nos enseñó sucesivamente, el instrumento, cañón de anima lisa de pequeño calibre, luego la bala y por fin la carga de pólvora. El cañón fué cargado á nuestra vista, el primer disparo hizo astillas una tabla colocada á diez metros de distancia; M. Holtum se había colocado debajo del blanco, confiando en la precisión de la puntería y renovando así, en un nuevo teatro, el papel del hijo de Guillermo Tell. Algunos instantes después, colocábase á la mitad de la distancia citada, es decir, á unos seis pasos de la boca del cañón. Habíase cubierto previamente el pecho con un peto acolchado y las manos con gruesos guantes de cuero. Oyóse una detonación. Vi distintamente la bala atravesar el espacio y detenerse en las robustas manos de M. Holtum.

Todo esto tenía lugar al aire libre, en medio de una doble hilera formada por los espectadores. Era, por lo tanto, imposible ninguna trampa; fué preciso creer lo que nuestros ojos habían visto.»

Hé aquí además lo que, sobre el mismo asunto, dice el periódico francés el «Figaro:»

«La prueba hecha el jueves último en Mabille por el hombre-cañón de Folies-Bergère, la cual ha obtenido el éxito más brillante, ha demostrado de una manera concluyente que no existía en aquella operación ninguna superchería y que todo venía á reducirse á un cálculo de pólvora unido á mucha fuerza y destreza.

Esto lo sabíamos hace mucho tiempo, habiendo visto de cerca á Holtum preparar su carga. Por lo demás, sometíase con mucha amabilidad á toda clase de exámenes y varios de nuestros colegas han podido, como nosotros, hacerlo á su sabor.

Uno de nuestros colaboradores hizo una prueba análoga con una pistola de gran calibre. El arma estaba muy limpia, la bala escogida lo suficiente grueso para circular sin resistencia, á la par que llenaba perfectamente el cañón; en ese estado probó diferentes cargas. Con cuarenta y cinco granos de pólvora, la bala alcanzó quince metros; con treinta granos, seis metros; por último, disminuyendo grano por grano, se detuvo al número de veintiuno: la bala llegó sin fuerza. A dos metros y medio se puede recibir sin miedo la bala en medio del pecho y con un buen golpe de vista recogerla en la mano.

Con un cañón, la carga es naturalmente mucho más fuerte, y la dosis más fácil de regularizar; uno ó dos granos de pólvora no producen gran diferencia. Sin embargo, Holtum los cuenta meticulosamente con un lente á fin de tener la seguridad de no padecer un error que podría serle fatal. Por que, á la verdad, bien que lanzada con una fuerza siempre igual, la bala, aunque no sea más que por su propio peso, da una violenta sacudida, y para poder detenerla se necesita poseer una fuerza colosal y una gran destreza. Sabido es, por sus ejercicios preparatorios, que Holtum posee una y otra.

El ofrecimiento hecho por el hombre-cañón de dar 3.000 francos á quien, como él, recibiese la bala á pié firme, ha atraído á menudo algunos aficionados. Pero todos ó casi todos han desistido en el último momento.

Decimos casi todos, pero hemos leído en un periódico alemán la chistosa historia de un panadero de Dresde que había aceptado la apuesta. Muy robusto, muy orgulloso de su fuerza, el panadero, acostumbrado á llevar sacos de harina de un peso enorme, pretendía que recibir la bala aquella no era más que un juego. Así fué que aceptó al momento el premio de mil florines de Holtum.

Cualquiera se hará cargo de la afluencia que atraería tal anuncio. Al aparecer en la escena el panadero, fué acogido por una triple salva de aplausos. El mismo examinó con cuidado la carga de la pieza, yendo luego á situarse gallardamente á la distancia convenida, con las dos manos tendidas delante de la boca del cañón.

El sirviente de la pieza aguardaba la voz de «¡fuego!» que debía darle el hércules. Pero este no parecía tener mucha prisa. Volvíase de una parte á otra, pareciendo buscar un sitio más conveniente, pero instintivamente retrocedía, retrocedía, y...

—«¡Feuer!» «¡Feuer!» gritaba el público.

El panadero desapareció de un salto por una puerta entreabierta de los bastidores, dejando en medio del escenario, el cañón, Holtum y el sirviente estupefactos.

El desgraciado panadero tuvo que abandonar al día siguiente la ciudad, en donde era objeto de la rechifla general.—K.

En la isla Dominica se ha descubierto un lago de agua hirviendo, situado á unos 2.500 piés sobre el nivel del mar, que se vierte por una gran cascada, cuyas aguas parece son excelentes para las enfermedades cutáneas.

Refiriéndose al malogrado pintor Fortuny dice un periódico entre otras cosas lo siguiente:

«La mayor parte de las obras de Fortuny quedan vinculadas en el extranjero: 18 tiene en Londres el Sr. Stuard, por las cuales le ofrecen ya la suma de dos millones de francos; algunas han quedado en

Roma, y el resto se ha vendido últimamente en París. Aquí, fuera de S. M. y de la diputación de Barcelona, solo su familia y algunos de sus amigos conservaremos sus inimitables trabajos.»

De los datos estadísticos resulta que un 75 por 100 de los locos de Inglaterra debe el haber perdido la razón al uso de vinos y bebidas alcohólicas adulteradas; y en el condado de Stafford el 85 por 100 de los presidiarios de ambos sexos deben á igual causa la situación en que se hallan. Estas observaciones y otras análogas han motivado las medidas que se proyectan en aquel país para acabar con la adulteración de toda especie de sustancias alimenticias, en lo cual se vienen ocupando hace tiempo.

## Correo de ayer.

### INSURRECCION CARLISTA.

Madrid 4 de junio.

La «Gaceta» da ya cuenta del nuevo combate que ha habido en Navarra. Ha sido un ataque de los carlistas, rechazado por nuestras tropas.

Dice así el parte oficial:

«Tafalla 3 de junio, 11<sup>h</sup> 10 mañana.—General en jefe al ministro de la Guerra.—En la tarde del día 1.º se observó un movimiento de fuerzas enemigas hácia Santa Bárbara de Guirgillano, y que el enemigo rompía vivísimo cañoneo con tres baterías sobre los cantones del primer cuerpo, que contestó con su artillería.

La del segundo apoyándole, lo hizo igualmente sobre todos los pueblos que domina y sobre las fuerzas á la vista.

En la madrugada de ayer, al hacer la descubierta en el campamento de Esquinza, aparecieron emboscados los enemigos en fuerza considerable tras la división de la cordillera, entre Rio Salado y los reductos, sorprendiendo con fuego vivísimo, al que respondió la vanguardia cargando, que fué reforzada por nueve compañías.

Cuatro baterías fijas apoyaban al enemigo.

Se cubrió convenientemente el frente atacado de los campamentos que lo fué con resolución; y rechazados los carlistas. Hostilizaron desde la posición en que iniciaron el fuego, la que tuvieron que abandonar al empuje de los nuestros, sufriendo en su retirada muchas bajas vistas.

Nuestras pérdidas han sido ocho heridos graves y seis leyes, todos de la clase de tropa.

A las siete de la mañana terminó el combate.

Todos han llenado su deber á satisfacción del comandante en jefe marqués de Fuente Fiel, que ha demostrado, como siempre, sus buenas condiciones de mando.»

Estas son las noticias oficiales. De las que encontramos en otros periódicos, la mas importante es la siguiente, del «Iruac-Bat:»

«Noticias que tenemos por verídicas nos anuncian un nuevo alijo en nuestra costa.

El juéves último, por la noche, salió de Bermeo el vapor «London», y el lunes entró otro, que no sabemos si el mismo, comenzando á descargar cuatro cañones largos, pero no de grueso calibre, y bastante número de cajas, que se decía eran de fusiles.»

Si son ciertas las afirmaciones de nuestro colega, escitamos el celo del nuevo comandante de la escuadra del Cantábrico, para que los buques de guerra aumenten si es posible su vigilancia, á fin de evitar una de las principales causas que alimentan la guerra civil y que la han dado fomento desde su principio.

No dudamos del celo del gobierno que reclamará

cual debe ante las autoridades de países que se dicen amigos, el cumplimiento de las proscipciones del derecho internacional, practicando á su vez los agentes que nuestra nación sostiene en el extranjero cuantos procedimientos sean necesarios á fin de evitar este continuo escándalo.

«El Imparcial», cuya visita hemos recibido hoy con verdadera satisfacción, dice no ser exacto que el señor Castelar haya ido á Berlin, pero sí que ha salido de Roma para varios puntos de la Italia meridional. Se detendrá principalmente de Castellamare, Sorrento, Amalfi, Pestum y algunos otros puntos del golfo de Salerno. Desde allí se volverá á Roma para dirigirse á fines de junio á Suiza, donde se detendrá largo tiempo y publicará su manifiesto político.

Nuestro colega añade que ha recibido escitaciones de Lóndres para ser oído sobre el origen y desarrollo de la revolución española; pero no dice si la opinión que se le pide es la que tenia cuando conspiraba, ó la que en su rectitud ha podido formar despues de haber pasado por el poder.

Es completamente infundada la noticia de que monseñor Simeoni piense hacer viaje alguno al extranjero.

No está fijado aun el día para el banquete á que invitará S. M. á los hombres políticos importantes. Concurrirán los que hayan sido presidentes de las Cámaras; un cierto número en representación de los vice-presidentes de las mismas; los presidentes de los Tribunales Supremos y del Consejo de Estado, y algunas otras personas que han ejercido elevados cargos diplomáticos. Era, pues, fundada la noticia dada por «El Diario Español», pues entre los invitados probablemente se cuentan los Sres. Mon. Mayans, marqués de Valldeterazo, Sagasta, Ulloa, y otros, hasta el número de cincuenta personas.

Dice el «Diario de San Sebastian:»

«Nos dicen de la frontera que apesar de las recientes órdenes del gobierno francés prohibiendo la introducción en España de toda clase de géneros, á no ser por la aduana de Behovia, sigue introduciéndose contrabando en grande escala con destino al campo carlista por Dancharinea, por donde pasan diariamente buen número de carros cargados en dirección á Navarra. En Dancharinea, y no léjos de la frontera francesa, hay establecida una compañía de aduaneros carlistas encargada del cobro de derechos de los géneros que se introducen.

Dicen los periódicos de Cádiz del 3:

«En el tren-correo de anoche llegaron á esta ciudad los generales Hidalgo, Palanca y Patiño y los brigadieres del Amo y Diaz Berrio, que fueron trasladados al castillo de Santa Catalina. Parece que el último se ha embarcado ayer en el vapor-correo que sale para Canarias.»

La «Gaceta» publica un decreto autorizando al ayuntamiento de Madrid para establecer y recaudar, con carácter puramente local y transitorio, diferentes arbitrios: comprende los siguientes:

- 1.º De timbre y sello municipal.
- 2.º Sobre toda clase de anuncios colocados en la vía pública ó desde ella visibles.
- 3.º Sobre los cafés, fondas, casas de huéspedes, mesones, botillerías, tahonas, puestos ó tiendas de pescados.
- 4.º Sobre toda clase de espectáculos públicos.
- 5.º Sobre la introducción de bultos que no estén comprendidos en la tarifa de consumos.

Estos arbitrios se recaudarán con arreglo á las cinco tarifas aprobadas por el Ministerio de la Gobernación.

El Consejo de ministros, se ha reunido á las tres y media de la tarde, ha terminado despues de las seis, atribuyéndose grande importancia á algunos acuerdos que en él se han tomado.

En el Consejo de ministros, que bajo la presidencia de S. M. se celebrará mañana, quedará acordado definitivamente el viaje del ministro de la Guerra, y el día en que debe tener lugar el banquete con carácter civil se ha de celebrar en palacio.

El general Martínez Campos ha estado hoy á despedirse del ministro de la Guerra.

Dice «La Correspondencia:»

«No es cierto, como dice «La Iberia» que la comisión de bases constitucionales haya declinado en el gobierno la iniciativa de ninguna de las bases. Ni tal pensamiento existe en la comisión ni tal deseo en el gobierno.»

Asegúrase en círculos autorizados, segun dice «La Iberia», que monseñor Simeoni hará, por los últimos días del corriente mes, un viaje al extranjero.

El general Martínez Campos regresará á Cataluña dentro de pocos días, para encargarse nuevamente del mando. (Autorizada.)

Hemos recibido hoy cartas y periódicos de la Habana con noticias hasta el 15 de mayo. Unas y otros pintan el aspecto favorable de las cosas de la guerra.

Nos escriben de Bilbao que habia causado gran satisfacción la noticia de la llegada de refuerzos para la escuadrilla, esperando que en adelante se estorbarán los alijos.

Tambien se nos dice que en los puertos de la costa no puede entrarse sino al pleamar, y podrian evitarse muchos alijos cruzando la escuadra de día y colocándose de noche á la entrada de los puertos á las horas de marea.

Suponemos que á nuestros marinos se les habrá ocurrido esto.

Dicen los periódicos de Cádiz del 3:

«En el tren-correo de anteanoche llegaron á esta ciudad los generales Hidaigo, Palanca y Patiño y los brigadieres del Amo y Diaz Berrio, que fueron trasladados al castillo de Santa Catalina. Parece que el último se ha embarcado ayer en el vapor-correo que sale para Canarias.»

Un despacho particular recibido hoy de Cuba participa que el premio del oro habia descendido á 80, continuando la tendencia á la baja.

En la mañana del 28 apareció en Tánger una plaga de langostas que cubrian el sol, posándose á millones en las calles, plazas y azoteas.

(«Provincias.»)

## Crónica Local.

Un periódico del 25 de mayo último publica los siguientes datos:

«La última quinta ha dado el resultado siguiente: ingresados, 31,510 hombres; condicionalmente, 2,240; con recurso pendiente, 2,983; 10,207 redimidos; sustitutos, 548, y exentos que cubren plaza, 2,420; total, 49,908; faltan por ingresar 20,002 hombres.»

Ha sido nombrado Subgobernador civil de Menorca el señor don Toribio Ruiz de la Escalera, que lo es actualmente de Alcoy; y de este último punto don Alonso Sandoval.

**Domingo al anochecer se dió fin á la solemnidad de las Cuarenta Horas** que anualmente dedican al Sacratísimo Corazon de Jesús en su propia iglesia las Religiosas Concepcionistas de esta ciudad. Celebráronse con la mayor pompa y esplendidez durante los tres dias consagrados á dicha festividad los actos religiosos que de antemano anunciamos, siendo en todos ellos numerosísima la concurrencia. El templo estaba magníficamente adornado; el altar mayor decorado con esquisito gusto é iluminado con profusion ofrecia un aspecto bello y agradable; todo, en fin, revelaba el celo con que desempeñan su cometido los señores sacerdotes encargados de dicha iglesia, á quienes por lo mismo felicitamos cordialmente.

**El conserje de la estación telegráfica** de esta ciudad estrenó en el dia de ayer su nuevo uniforme que consiste en chaqueta y pantalon de paño azul con sus botones de metal blanco y la gorra del mismo color con su correspondiente escudo.

**En el punto denominado «Calafiguera»** de este puerto fondeó en la mañana de ayer procedente de Malta en diez dias de navegacion la goleta de guerra inglesa *Bittern* al mando del capitán de fragata Mr. G. S. Anstruther con 95 plazas, 3 cañones y fuerza de 160 caballos.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Santos Primo y Feliciano mártires

### CULTOS.

Corre de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en San Francisco.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 7.

Para Mesa Benisafs en lastre barca francesa N. D. d'Esperance c. Mr. Sebastian Barbedieune con 11 trips.

Para Barcelona con algodón Pera. Gta esp. Talia c. D. Salvador Llimoná con 10 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 4 horas, y 32 minutos de la mañana. —Pónese á las 7 horas, y 26 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 10 horas, y 13 minutos de la mañana. —Pónese á las 12 horas, y 22 minutos de la noche.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5'50 t.

Mahon 8.—7'40 m.

El general Serrano marchó á la Granja.

Proyéctase modificar la legislación sobre minas.

3 p. Interior, 15'80.

Exterior, 18'80.

Bonos, 46'75.

## Anuncios.

**D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: Que el dia 17 de Junio próximo á las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competen-

tes, la casa número 1 de la calle de Montañez de esta Ciudad tasada en mil pesetas y un cercado de cuatro almudes sembrado sito en tierras de *Rafalet* del término de Villa-Cárlos valorado en 135 pesetas, perteneciendo ambas fincas á los herederos de Juan Tudurí y Borrás, Miguel Tudurí y Coll, Juan Tudurí y Coll y Juana Coll, á cuya instancia lo he mandando en providencia de hoy; verificándose el remate con sujecion á los pliegos de condiciones despachados. Mahon á 17 Mayo de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado.—Juan Pons, Esno.

## M.ª PRADERE.

Teniendo que ausentarse de este país, ha resuelto liquidar todos los géneros de su tienda situada en la calle Nueva n.º 19.

Lo que pone en conocimiento del público á fin de que sea mas pronta la liquidacion.

Calle Nueva núm. 19.

## OFICIALES ZAPATEROS.

En la calle de Santa Eulalia número 15 se ha abierto un nuevo taller de zapateria.

Los que deseen trabajar en él pueden dirigirse á la misma casa donde se les enterarán de las condiciones del trabajo.

## Para vender.

En la casa de la calle de Adnover número 24 hay para vender varios efectos de hoja de lata y algunas bañeras de asiento, pequeñas y grandes.

Se dará todo por un precio módico.

Calle Adnover 24.

Lo está la casa-horno nuevamente construido de la calle de San Lorenzo número 50.

Informarán en la misma.

## Para Alquilar.

Lo está la casa de la calle de Adnover núm. 24. Informarán en la misma.

## PARA LA HABANA

HACIENDO ESCALA EN

PUERTO RICO,

saldrá del puerto de Barcelona sobre el 15 de Junio el magnífico y veloz vapor español de 3000 toneladas

## ALEGRIA.

Se admite carga y pasajeros y se despacha por los Sres D. Pablo M.ª Tintoré y comp.ª calle Mendizabal núm. 19 bajos Barcelona. 4

**LICOR NANKIN DEL DR. PADRO.**

## TINTURA-PADRÓ.

Para teñir el pelo, las patillas y bigotes con asombrosa prontitud, desde el castaño hasta el negro de ébano. Quince años de éxito infalible es la mejor recomendacion.

Depósito en Mahon,  
Farmacia de Teixidor, calle del Castillo 32.

VINOS SUPERIORES

DE LA PROVINCIA DE ALICANTE.

DEPOSITO, ANDEN DE LEVANTE N.º 30.

Blanco á 40 duros pipa.

Tinto a 32 id. id.

Por cuartars

á 12 y 9 reales VII.

Por cuenta del mismo depósito se vende á menudeo, calle del Castillo numero 58 y en la calle de Adnover numero 28.

## EL RAMILLETE

REVISTA DE CIENCIAS LITERATURA Y ARTES.

Esta acreditada revista quincenal, que con tanta aceptación se publica hace un año en Barcelona los dias 15 y 30 de cada mes, forma una entrega de 16 páginas á dos columnas, en papel satinado, esmerada impresion y cubierta de color.

Se divide en cinco secciones: científica, literaria que contiene, entre otros trabajos, magníficas poesias, seccion artistica, de variedades y de anuncios.

Los suscritores á El Ramillete recibirán gratis un ejemplar de los Ecos de América, coleccion de danzas americanas escritas por los mejores pianistas americanos. Han salido las dos primeras entregas que contienen una elegante portada de lujo y cuatro danzas

Recibirán ademas tambien como regalo, láminas litografiadas intercaladas en el texto

Buenas condiciones materiales y la colaboracion de distinguidos escritores de España y América recomiendan á esta elegante revista que no tiene rival en lo barato.

Precio de suscripcion un trimestre 9 rs. vn.—Semestre 18.—Año 36.

Se suscribe en Mahon en la Libreria Mahonesa de Don Pascual Hernandez.

DICCIONARIO MANUAL  
MENORQUIN-CASTELLANO

POF  
D. JOSÉ HOSPITALER,  
PROFESOR DE INSTRUCCION PRIMARIA.

Bases de la publicacion.

Reunido el suficiente número de suscritores, se repararán semanalmente y sin interrupcion á domicilio, pagándose en el acto, diez y seis páginas en cuarto al precio de

UN REAL DE VELLON  
Puntos de suscripcion.

En esta imprenta, calle del Bastion núm. 39: Libreria «Mahonesa» de D. Pascual Hernandez calle de la Arraleta y tienda de D. Nicolás Fábregas plaza del Principe. En las demás poblaciones de la Isla en casa de los corresponsales de D. M. Parpal, impresor.

## Sirvienta.

En esta imprenta informarán de quien desearia una.